

國第二回 參議院建設委員会議録 第五号

(101)

昭和六十年三月二十六日(火曜日)

午後二時三十二分開会

委員の異動

三月七日

辞任

福田 宏一君

三月八日

辞任

山崎 竜男君

補欠選任

山崎 竜男君

補欠選任

福田 宏一君

出席者は左のとおり。

委員長

本岡 昭次君

理事

堀内 俊夫君

増田 盛君

青木 薫次君

委員

安孫子藤吉君

井上 吉夫君

工藤万砂美君

志村 哲良君

服部 安司君

馬場 富君

上田耕一郎君
山中 郁子君

國務大臣

木部 佳昭君

政府委員

建設大臣官房長

建設省建設經濟局長

建設省住宅局長

事務局側

委員会専門 田熊初太郎君

本日の会議に付した案件

○農地所有者等賃貸住宅建設融資利子補給臨時措置法の一部を改正する法律案(内閣提出、衆議院送付)

○特定市街化区域農地の固定資産税の課税の適正化に伴う宅地化促進臨時措置法の一部を改正する法律案(内閣提出、衆議院送付)

○委員長(本岡昭次君) ただいまから建設委員会を開会いたします。

農地所有者等賃貸住宅建設融資利子補給臨時措置法の一部を改正する法律案及び特定市街化区域農地の固定資産税の課税の適正化に伴う宅地化促進臨時措置法の一部を改正する法律案、以上二案を便宜一括して議題といたします。

まず、政府から順次趣旨説明を聴取いたします。木部建設大臣。

○國務大臣(木部佳昭君) ただいま議題となりました農地所有者等賃貸住宅建設融資利子補給臨時措置法の一部を改正する法律案について、その提案理由及び要旨を御説明申し上げます。

この臨時措置法は、農地の所有者等による居住環境が良好で家賃が適正な賃貸住宅の供給を促進するとともに、市街化区域の水田を主とした農地の宅地化に資することを目的として昭和四十六年に制定されたものであります。

この臨時措置法の適用期限は当初昭和五十年度までとされておりましたが、過去三回の改正により現在は昭和五十九年度まで延長されておりまます。これまで、この臨時措置法により農協資金等を

積極的に活用した農地所有者等による賃貸住宅の供給が行われてまいりましたが、三大都市圏など都市地域においては良質な賃貸住宅の供給の促進を図ることがなお大きな課題であり、この臨時措置法は今後とも住宅政策上重要な役割を有しておられますので、その適用期限の延長を図る必要があると考えております。

以上がこの法律案を提案した理由であります。昭和五十九年度まで延長されております。

しかししながら、特定市街化区域農地の宅地化の促進を図ることが必要であると考えられます。

この法律案におきましては、農地の所有者がその農地を転用して行う賃貸住宅の建設等に要する資金の融通について政府が利子補給金を支給する旨の契約を結ぶことができる期限を三ヵ年延長し、昭和六十三年三月三十一日までとするとともに、昭和六十三年三月三十一日において現に賃貸住宅を建設するために宅地造成に関する工事が行わされている土地に建設される賃貸住宅に係る融資につきましては、その期限を昭和六十五年三月三十日まで延長することといたしております。

以上がこの法律案の提案理由及びその要旨であります。が、何とぞ慎重御審議の上、速やかに御可決いただきますようお願い申し上げます。

次に、特定市街化区域農地の固定資産税の課税の適正化に伴う宅地化促進臨時措置法の一部を改正する法律案について、その提案理由及び要旨を御説明申し上げます。

以上がこの法律案の提案理由及び要旨であります。

次に、特定市街化区域農地の固定資産税の課税の適正化に伴う宅地化促進臨時措置法の一部を改正する法律案について、その提案理由及び要旨を御説明申し上げます。

以上であります。

次に、特定市街化区域農地の固定資産税の課税の適正化に伴う宅地化促進臨時措置法の一部を改正する法律案について、その提案理由及び要旨を御説明申し上げます。

以上がこの法律案の提案理由及び要旨であります。が、何とぞ慎重御審議の上、速やかに御可決くださいますようお願い申し上げます。

以上がこの法律案の提案理由及び要旨であります。

以上がこの法律案の提案理由及び要旨であります。が、何とぞ慎重御審議の上、速やかに御可決くださいますようお願い申し上げます。

なお、次回の委員会は明後二十八日午前十時開会することとし、本日はこれにて散会いたします。

午後二時三十八分散会

三月二十二日本委員会に左の案件が付託された。

一、不動産経営管理士(仮称)の業務資格認定に

関する請願(第二一二四号)(第一二二六号)

不動産経営管理士(仮称)の業務資格認定に関する

請願

第二一二四号 昭和六十年三月十二日受理

請願者 東京都中央区日本橋人形町二ノ二

○ノ五 黒須啓一

紹介議員 小野 明君

土地、建物、ビルの保守保全と経営管理実務などを

担う不動産経営管理士制度を確立するため、不

動産経営管理士法(仮称)を制定されたい。

理由

日本における不動産の問題は様々な重要課題を抱え、土地については利用計画、規制措置等があり、建築物については適正な運営と流通を図るようその運用方針が注目されている。しかるにその土地、建物の管理経営にあたる不動産経営管理士(仮称)の制度化は、その気運の到来にもかかわらずいまだその人材育成の機関等が皆無に等しい。そのため、潜在、顕在する不動産経営、管理面の複雑多様な諸問題は、対応策のないままに放置されているのが実情である。一方、不動産関係の法律はますます専門分化し、国土利用計画法、都市計画法、農地法、土地区画整理法、建築基準法、借地法、借家法、宅地建物取引業法、その他各法に細分化し、その業務もまた、不動産鑑定士、土地家屋調査士、宅地建物取引主任者、税理士、司法書士等、各々が免許制度となつて、それそれに適当な運営が図られている。このような状況のなかで、最重要部門である不動産経営管理制度のままであることは片手落ちである。まだ確立されていないのは片手落ちであ

る。新しい社会環境のなかで、この不動産経営管理士の役割はまことに重要である。時代は、既にこの責任者を大いに必要としているのが実態である。(資料添付)

第二二二六号 昭和六十年三月十四日受理

不動産経営管理士(仮称)の業務資格認定に関する

請願

請願者 東京都足立区竹の塚七ノ一三ノ一
ノ二〇三 高桑正秀

紹介議員 遠藤 要君

この請願の趣旨は、第二一二四号と同じである。

三月二十六日本委員会に左の案件が付託された。

一、農地所有者等賃貸住宅建設融資利子補給臨時措置法の一部を改正する法律案(予備審査

のための付託は二月十五日)

一、特定市街化区域農地の固定資産税の課税の適正化に伴う宅地化促進臨時措置法の一部を改正する法律案(予備審査のための付託は三月五日)